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令和４年度 第１回知立市図書館協議会 議事録 

 

１．日時・場所 

  令和４年７月 20日（金） 午後２時～３時 

  知立市図書館２階 視聴覚室 

 

２．出席者 

委 員：近藤博子、鍋田舞、加古美江子、杉浦智子、橘玲子、辻和見、中野美千恵、 

杉浦卓次 

事務局：宇野教育長、寺田教育部長、中野文化課長、神谷係長、渡辺主事 

 

３．協議事項 

  （１）令和３年度事業実績報告について 

  （２）令和４年度事業計画について 

（３）その他 

 

４．概要及び経過 

  （午後２時開会） 

  進行：中野文化課長 

  （１）教育長あいさつ 

 

  （２）自己紹介 

     

（３）会長・副会長の選任 

   橘委員、杉浦智子委員より推薦 

   会長：近藤委員 副会長：杉浦卓次委員 

 

（４）会長・副会長あいさつ 

 

      協議事項の概要は次のとおり 

 

協議事項（１）令和３年度事業実績報告について 

近 藤 会 長 協議事項（１）について、事務局より説明をお願いします。 

事 務 局 令和３年度事業実績報告について、資料に沿って説明。 

近 藤 会 長 令和３年度事業実績報告について、ご意見・ご質問はありますか。 

辻 委 員 図書館のあらまし P１５の一般書の貸し出しについて、文庫本の貸出数は掲載されている
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のに、新書については、なぜ貸出数が載っていないのか。 

      また、視聴覚室資料について、テープの貸出数が０となっているが、なぜ１０年も０とい

う数字を掲載しているのか。再生媒体の生産が終わっており、実績がないものを、この先

も載せていくのか。 

事 務 局 新書については、データ抽出が可能かどうかを確認し、来年度以降掲載するかどうかを検

討する。 

貸出用テープについては、貸し出しができる保存状態なのか、図書館としてとっておくべ

きものなのかを確認しつつ、取り扱いを決めてから、今後もあらましに載せるかどうかを

検討する。 

近 藤 会 長 令和３年度事業実績について、その他にご意見はありますか。ないようですので、ご承認

いただける方は拍手をお願いします。 

（全員承認） 

近 藤 会 長 協議事項（１）についてご承認いただきました。ありがとうございました。 

 

協議事項（２）令和４年度事業計画について 

近 藤 会 長 協議事項（２）について、事務局より説明をお願いします。 

事 務 局 令和４年度事業計画について、資料に沿って説明。 

近 藤 会 長 令和４年度事業計画について、ご意見・ご質問はありますか。 

辻 委 員 令和３年度ではリサイクル市が中止になっていたが、リサイクルコーナーではどれだけの

持ち出しがあったのか。また、今年度はどうする予定なのか。 

事 務 局 昨年については、一般向けには開催しなかったが、小中学校、保育園などに向けての内覧

会は行った。内覧会後に残った書籍をリサイクルコーナーに設置した。 

今年度はコロナの状況を見ながらではあるが、開催する予定。 

近 藤 会 長 令和４年度事業計画について、その他にご意見はありますか。ないようですので協議事項

（２）については以上とします。 

 

協議事項（３）その他 

近 藤 会 長 協議事項（３）について、何かありますか。 

事 務 局 昨年度の第２回協議会は書面開催だったため、令和３年度第１回図書館協議会で意見を頂

いた指摘事項について検討した結果の報告をする。 

      図書館のあらましで、雑誌の紹介について５０音順に並んでいたが、ジャンルごとに並べ

られないかという意見をいただいた。今年度は区分ごとに変更したため、わかりやすく

なったのではないかと思う。 

      購入冊数を入れられないかという意見をもらったので、あらましの中に入れた。購入して

登録した冊数を載せているので、実際の購入数との差異がある。 

分類別のベスト５を図書館内に掲示できないかという意見については、絵本のランキング、

一般書の月ごとのランキングを開架に掲載している。年間のランキングについては、東玄

関側の通路に掲載している。 



 3 / 5 

 

パソコンを使って新聞の検索ができないかという意見については、利用者パソコンで中日

新聞の検索が利用できるようになった。 

学校図書推進委員向けの講座を開催してほしいという意見については、本の修理など共通

する知識を学んでいくという講座であれば、開催可能である。 

移動図書館について、閲覧だけでなく、貸出・返却もできないかという意見に関しては、

貸し出しは保育園が団体貸出登録をしているので、可能。返却は図書館に来て行っていた

だきたい。 

図書館のホームページが、市のホームページと合わさる予定。障がい者郵送サービスにつ

いては、電子図書館が始まるため、それとの兼ね合いを見ながら必要かどうかを検討して

いきたい。 

レファレンスの充実については、館内にレファレンス対応可能というポスターを掲示し、

PR を行っている。職員にレファレンス研修を受講してもらい、対応力を高めるように努力

している。 

近 藤 会 長 ご意見はありますか。本日お集まりいただいていますので、お気づきの点や改善した方が

よい点があればお話いただけたらと思います。  

鍋 田 委 員  移動図書館について、この地域ではないが、昔、公園で移動図書館のようなものをやって

いた。その場で個人として借りて、翌週返していたが、同じようなことはできないか。

なお、貸出券は市のものを使用していた。 

事 務 局 管理上、誰に貸したかをシステム上で把握する必要がある。保育園などの団体は、事前に

貸出処理をし、各施設に貸し出しすることは可能だが、個人では出先で貸し出した記録を

残すのは難しい。 

鍋 田 委 員  団体貸出では、どれくらいの期間貸し出せるのか。 

事 務 局 貸出期間は１か月。毎月借りる施設もあれば、年１回の施設もある。       

加 古 委 員  図書館まつりは、以前は年に２日くらいのイベントで盛り上がっていたが、コロナの関係

もあるのか、期間が長く、盛り上がりに欠け、認識が浅くなっているのではないか。 

以前は作家の講演会を行っていたが、いつからか行わなくなっていた。もう行わないのか。  

事 務 局 来年度、地元の絵本作家に依頼できないか検討している。なぜ行わなくなったのか原因は

不明だが、そういう意見があれば、イベント開催を検討する。 

杉浦智委員 移動図書館の話に戻るが、令和３年度の実績で宝保育園と中央子育て支援センターに行か

れているが、中央子育て支援センターは来館者に貸し出しをしているのか、それともその

場で読んでいるのか。 

事 務 局 その場で読んでおり、来館者貸し出しは行っていない。 

杉浦智委員 乳幼児の健診で、同じような本に触れられる機会ができればよいと思う。 

事 務 局 ３・４か月健診時には、ブックスタートという形で本を渡しているが、１歳半健診などで

は行っていない。保健センターと相談します。 

杉浦卓委員 本離れが進んでおり、図書館から通知を受けても、なかなか足が向かない。市全体に加え、

個別にメールなど、関心のある人に直接情報を送る手段があればよいと思う。来館者を増

やすような手立てが必要。スマホ等を使って行えればよいと思う。 
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去年講座を受けた人へ、今年も講座を行う場合、通知を行うケースはあるか。 

事 務 局 前回受講者に、今年の開催案内は行っていない。コロナで人数制限を行っているため、た

くさんの応募があってもお断りすることになる。人数制限がなくなったら検討したい。 

 図書館のツイッターはやっている。市がＬＩＮＥサービスもやっており、図書館の情報を

提供することは可能。 

杉浦卓委員 もう始まっているのか。 

事 務 局 まだ活用できていない。そのあたりをうまく使って、常連を増やしていきたい。 

      知立市公式ＬＩＮＥがあり、欲しい情報を部門ごとに受け取れる。図書館として情報発信

することを検討したい。 

近 藤 会 長 図書館だよりを読むと、様々な講座やイベントがあることを知ることができる。しかし、

そういった通知を見ないと、いいイベントがあっても見逃してしまう。図書館において、

良いイベントがあることは浸透していると思うので、今後も図書館だよりやＬＩＮＥ等で、

積極的に情報発信をしてほしい。 

橘 委 員 中野先生から日本語教育に絵本がとても有効という話があったが、中日新聞に『外国人児

童と絵本作り』ということで絵本を通して面白く簡単に日本語をわかってもらおうという

イベントの記事があった。手伝えることがあれば、知立東小学校に出向いてやりたい。 

また、コロナ前、４～５年前には、定期的に安城市のプラネタリウムの理事さんに依頼し

て、星空について学ぶ機会があった。知立市にはプラネタリウムがないので、そういう機

会を再度設けてほしい。 

辻 委 員 指摘事項の報告について、レファレンスの PRをしているということだが、レファレンスの 

意味を利用者は承知しているのか。レファレンスというのはただ本を探すだけではなく自

分が調査研究するうえで必要な本の相談にのること。安城市や幸田町は１月３０件行って

いる。ＰＲの仕方がまだ不十分ではないのか。小学生はわからないと思う。学校や図書館

だよりなどでも周知すべき。レファレンスのコーナーが設置できないのであれば PRの仕方

を再考してほしい。 

中 野 委 員  コロナでしばらく図書室利用の制限があったが、今は以前よりも自由に利用できるように

なっている。図書館から２年生を対象にブックトークに来ていただいた後、足繫く図書室

に通うようになった。低学年のうちから本に触れる機会が増えると良い。 

      家族が絵本を読み聞かせしているのを見て感じたのは、絵本は言葉も覚えるし、文も覚え

るということ。外国の子だと単語を教えがちだが、授業や生活で生かすには文法が理解で

きていないと効果がない。『絵本で日本語を教えていく』という本は文法を学べ、生活に

活かせるという内容だった。産まれて１年ちょっとでも文がわかる、会話ができるように

なるぐらい絵本には可能性がある。今後、絵本を置いておくだけではなく、どうやって活

用すればよいかを考えていきたい。 

近 藤 会 長 ほかに意見がなければ、進行を事務局へお返しいたします。  

事 務 局 後日議事録を送付しますので確認をし、修正等ありましたら事務局までご連絡ください。

修正後、知立市ホームページへ掲載予定。本協議会は年２回の開催を予定している。次回

開催日は決まり次第お知らせする。以上、ありがとうございました。 
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（午後３時００分閉会） 

 

 

第１回知立市図書館協議会での指摘事項・今後の課題 

①図書館のあらましに新書の貸出数を掲載 

②所蔵しているテープの状況確認及び図書館のあらましに今後も掲載するか検討 

③図書館ホームページを知立市のホームページへ移行 

④障がい者郵送サービスの実施 

⑤館外での個人貸出 

⑥図書館まつりを盛り上げてほしい 

⑦作家の講演会の開催 

⑧乳幼児健診時に本とふれあえる機会の提供 

⑨LINEでの情報提供 

⑩天体観測イベントの開催 

⑪レファレンスの周知 

⑫日本語教育時の絵本の活用方法 


